



Luis Alberto Ballinas Ruiz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Interculturalidad y Salud I

1°

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

Interculturalidad y salud.

Este trabajo aborda lo cual importante es la Interculturalidad en la salud. Debemos entender que significa la palabra “Interculturalidad” y está hace referencia a la interacción que se presenta entre las culturas y se dice que debe ser igualitaria para que así se puedan compartir ideas, opiniones de una forma respetuosa entre la culturas, y que de alguna manera ninguna cultura este por encima de otra. La interculturalidad es más bien deducida de la antropología y se dice que con el paso de los años esta se ha ido orientando más a un enfoque sobre la medicina, es por eso que surge un término al cual llamamos, “Interculturalidad en Salud”.

La Interculturalidad se prescinde por medio de todas las culturas que existen en el mundo, sin embargo no podemos decir que estas culturas son de un mismo género entre sí, debemos hacer una investigación más dentro de ellas para que podamos saber cómo es su composición cultural. Un ejemplo de ella es México, ya que en el país se presenta una infinidad de culturas, con esto podemos emplear el termino de ser un país pluricultural, un país lleno de etnias. La Interculturalidad genera el poder crear a una sociedad más igualitaria respecto a la hora de hacer una observación sobre las diferentes culturas, es decir, es la construcción de las relaciones igualitarias entre la sociedad en conjunto. Existe un entendimiento del como poder diferenciar a las culturas respecto a la atención cultural o antropológica que se presente. La Interculturalidad hace términos que se basan en ella , como es la multiculturalidad que hace referencia a que las culturas coexisten pero no presentan una interacción entre ellas, mientras que la pluriculturalidad ese refiere a qué hay muchas culturas pero de igual forma no hay interacción entre ellas y la Interculturalidad se describe como la interacción entre muchas culturas. Esta nos hace ser seres humanos a la hora de tener interacción con los pacientes para que podamos comprometernos como profesionales a la hora de hacer nuestra labor. Esto se relaciona más con la identidad que debemos de tener como seres humanos frente a las personas que cuentan con su propia identidad cultural.

En la Interculturalidad también existen ciertos ámbitos relacionados a la educación y uno de ellos es el comunalismo, esté se presenta en los hábitos que tiene la comunidad en general derivado de las competencias que está tenga. También se presentan factores que están dentro de la cultura, así como factores que se encuentran fuera de ella y estos se sitúan como opiniones o propuestas que existen entre culturas. La comunidad va de la mano con la Interculturalidad, ya que estas exponen parte importante en la educación en el ámbito

escolar, por medio de un proceso que se le denomina enseñanza-aprendizaje. Se dice que somos seres culturales que están frente a personas que demuestran tener su propia identidad cultural, es decir, tienen sus propios puntos de vista, sus propias creencias, visiones y certezas que eso hace que se pueda diferenciar a el tipo de cultura, por medio de todos estos factores. La implicación que tiene la Interculturalidad en la salud es por medio de lo ético, lo filosófico y lo conceptual que apenas van en desarrollo.

“Es imperativo que las nuevas generaciones adquieran competencias culturales” (Arthur Kleinman). Esto nos hace énfasis en lo importante que es que las nuevas generaciones adquieran los conocimientos necesarios para las nuevas competencias culturales y así se puedan representar todos los factores sobre las culturas y sobretodo tener respeto hacia ellas. En la Interculturalidad es de suma importancia tener una perspectiva que sea desde la formación de los recursos de salud hasta la formulación de políticas en la misma, ya que esto nos ayudará muchísimo en el ámbito médico para poder llevar una mejor manera de trabajo para tener una práctica de los profesionales de la salud.

Son principios que se complementan al proponer a la interculturalidad como un enfoque que revise a las interacciones entre los miembro culturales, al presentar un estudio de los puntos que esta maneje y así tener una mejor propuesta sobre las interacciones culturales. Esta presenta un enfoque que arraiga sobre lo propio y lo ajeno a la interculturalidad y se puede llegar a generar entre las prácticas cotidianas entre la población. Es de suma importancia el conocer también los enfoques sobre la percepción de la salud y la enfermedad, esto con relación al trato médico-paciente que es una relación que tiene que ser empleada de buena manera. Existe la conservación de la salud que se ha llevado por medio del desarrollo de distintas estrategias a la hora de enfrentar y prevenir a las enfermedades a raíz de un sistema que brinde lo necesario para el paciente. Se hace una extensa investigación sobre las políticas de salud en la interculturalidad, ya que se presenta por medio de procedimientos que hagan más fácil la realización de la comunicación entre lo que es el modelo médico y la atención al paciente, que hace tener un punto en la creatividad de las acciones en el ámbito de la interculturalidad.

Para concluir este trabajo, es importante saber que la interculturalidad nos hace convivir entre sociedades de una manera equitativa y horizontal, en el que el trato sea digno y así pueda haber respeto entre culturas. Cabe recalcar que nos sirve para la formación de las personas y en este caso para la formación del médico.

Bibliografía

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: La nueva frontera de la medicina. Rev. Perú. med. exp. salud pública v.27.

Lo puedes encontrar:

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1726-46342010000100002

Dietz, Gunther. (2011). “El multiculturalismo como base de la educación intercultural: El debate mexicano en perspectiva comparada.

Lo puedes encontrar:

<https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

M, A. A. M. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Rev. méd. Chile v.131 n.9 Santiago sep. 2003

Lo puedes encontrar:

https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014